

Cursos

Extraordinarios

Verano 2024

“Trazas de Montea y Cortes de Cantería”

Organizan:



CONSEJO GENERAL · ARQUITECTURA TÉCNICA · ESPAÑA



Vicerrectorado de
Cultura y Proyección Social
Universidad Zaragoza

Colaboran:



CONSEJO DE COLEGIOS DE APAREJADORES
Y ARQUITECTOS TÉCNICOS DE ARAGÓN



Fundación Uncastillo

CENTRO DEL ROMÁNICO

Patrocinan:

Musaat

TALLER DE CANTERÍA



El curso "El Obrador" está dirigido a estudiantes de Grado conducentes a la profesión de Arquitectura Técnica que desean adquirir habilidades y conocimientos prácticos relacionados con la construcción y la gestión de obras en el ámbito de la rehabilitación y restauración del patrimonio edificado. Durante el curso, los estudiantes tendrán la oportunidad de trabajar en proyectos reales, con el objetivo de que puedan aplicar los conceptos aprendidos en situaciones reales.

OBJETIVOS

El Consejo General de la Arquitectura Técnica de España junto con los restantes colaborados de la iniciativa, convocan **18 becas** para alumnos de todas las Escuelas que imparten el título de Grado que conducen a la profesión de Arquitectura Técnica.

- Adquirir habilidades y conocimientos prácticos en la rehabilitación y restauración del patrimonio.
- Conocer las diferentes técnicas y materiales de construcción.
- Desarrollar habilidades de trabajo en equipo y de gestión de proyectos.
- Aprender a utilizar herramientas y técnica tradicionales de construcción.
- Aplicar los conocimientos teóricos adquiridos en la carrera de Arquitectura Técnica en situaciones reales.

CONTENIDO

El curso se estructura en torno a las técnicas y materiales de construcción, con las herramientas y equipos necesarios para su aplicación. El curso tendrá las siguientes áreas temáticas:

- La piedra empleada en cantería. Tipología y diferentes aparejos.
- Caracterización de la piedra. Reconocimiento visual, patologías, etc.
 - Realización de plantillas
 - La talla, corte de la piedra natural. Elaboración de piezas (esfera, ovoide, peón, bases, capiteles, columnas...)
 - La labra. Acabado superficial de obras en piedra natural (realización de texturas con la maceta, el puntero, el cincel las gradinas...)

METODOLOGÍA

El curso "El Obrador" se realizará en la población de Uncastillo (Zaragoza) perteneciente a la comarca de las Cinco Villas, en el norte de la provincia de Zaragoza. Pueblo declarado conjunto histórico artístico en 1966 y alberga uno de los más importantes conjuntos monumentales de Aragón.

Los talleres prácticos se realizarán en una nave situada a las afuera del municipio. Las clases teóricas se impartirán en el Albergue Uncastillo.

El curso constará de más de 43 horas de docencia, durante los 5 días de duración, **desde el 8 hasta el 12 de julio**, donde se desarrollarán todos los temas propuestos. Para ello se impartirán clases eminentemente prácticas y talleres donde se ha planteado tratar sobre las técnicas relacionadas con sistemas constructivos tradicionales, además y en menor medida se impartirán clases teóricas

Estancia

El albergue Uncastillo cuenta con buenas estancias para que el alumnado pueda hospedarse y realizar las comidas durante el curso. Las estancias serán compartidas en grupos mixtos de hasta seis personas.

Selección

El criterio de selección de los becados se hará por estricto orden de llegada de las solicitudes. Una vez se envíe la solicitud, en el plazo de tiempo determinado por la organización tendrá que justificarse los requisitos exigidos. En caso de no realizar la justificación en el tiempo establecido, la plaza pasará a la siguiente solicitud en lista de espera.

Condiciones económicas

La estancia y las comidas están incluidas en la beca de la organización. De este modo, la docencia al curso, así como la manutención de todos los días, tienen un coste total de 1195€, 900€ subvencionados por la organización y 295€ a cuenta de los participantes, que se abonarán una vez confirmada la beca. El no ingreso de la reserva en el tiempo establecido, hará pasar la plaza a la siguiente solicitud en lista de espera.

El transporte a la ubicación donde se celebrará el curso, en el pueblo de Uncastillo en Zaragoza, así como los desplazamientos diarios desde el albergue hasta el taller de cantería corre a cargo del alumno.

La organización del curso proporcionará todas las herramientas necesarias para el curso, pero los alumnos deberán traer el calzado de seguridad y la ropa de trabajo.

Requisitos

La inscripción para El taller "El Obrador" está dirigido a dos perfiles, por una parte, los alumnos que estén cursando un grado de Arquitectura Técnica y por otra Arquitectos Técnicos Colegiados.

Estos requisitos tendrán que ser demostrables una vez se haya inscrito el alumno después de confirmarse la selección de la beca.

Plazo de inscripción

El plazo de inscripción es del **17 de mayo al 5 de junio a las 15'00 h.**

El taller "El Obrador" es una oportunidad única para adquirir habilidades y conocimientos prácticos relacionados con la rehabilitación y restauración en patrimonio. A través de la combinación de sesiones teóricas y trabajo práctico en equipo, los participantes tendrán la oportunidad de aplicar los conceptos aprendidos en situaciones reales y trabajar en proyectos que podrían ser parte de su carrera profesional en el futuro. Además, la localidad de Uncastillo, Zaragoza, proporciona un entorno ideal para la realización de este curso, debido a su riqueza arquitectónica y cultural. Al finalizar el curso, los estudiantes contarán con una experiencia profesional y personal valiosos para el ejercicio de la profesión de los futuros Arquitectos Técnicos.

Puede ver un resumen de la propuesta del curso en este [enlace](#).

Puede ver un resumen de la edición del 2023 en este [enlace](#).



CONCLUSIONES